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Abstract (en)
1. A bottom part (8) for a side guiding of cords, in particular pull and/or tension cords (7b and/or 7a), of a protective device that can be gathered up,
characterised in that it has at least one passage (11) and parallel thereto second and third passages (17, 18) which pass through the bottom part (8)
from the top downwards, the second and third passages having on their sides facing each other sliding surfaces for the cords (7a, 7b).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Fußteil (8) für eine Schnüre (7a, 7b), insbesondere Zug- und/oder Spannschnüre leitende Seitenführung einer raffbaren
Schutzvorrichtung. Es weist zumindest einen ersten Durchtrittsweg (11) und parallel dazu einen zweiten und dritten Durchtrittsweg (17, 18) auf,
die das Fußteil (8) von oben nach unten durchdringen, wobei die zweiten (17) und dritten Durchtrittswege (18) an zueinander gerichteten Seiten
Gleitflächen für Schnüre (7b) aufweisen.
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